

## Alt Krüssow feiert 500 Jahre Kirchenweihe

2020 gibt es in der Wallfahrtskirche Alt Krüssow Grund zu feiern. 500 Jahre ist es dann her, dass die Kirche geweiht wurde. Bis dahin sollen die Annenausstellung aufgebaut und die Sanierungsarbeiten abgeschlossen sein.



**Alt Krüssow.** Die Faszination der Wallfahrtskirche Alt Krüssow liegt im Detail. Im Fußboden, an den Wänden, hinter gesicherten Türen – wer das unter Denkmalschutz stehende Bauwerk besucht, kann viel entdecken. 500 Jahre ist es im kommenden Jahr her, dass die Pilgerkirche geweiht wurde. Förderverein und Gemeindekirchenrat wollen das Jubiläum gebührend feiern und arbeiten bereits an einem Programm.

### Toiletten für die Besucher der Wallfahrtskirche

Feinster Sand macht derzeit den Boden hinter der Eingangstür aus. Links und rechts vom Vorraum wird noch gearbeitet. Hier sollen Toiletten entstehen und den Besuch von Veranstaltungen ein wenig angenehmer gestalten.

Was bei Neubauten weithin sichtbar aus den Bodenplatten ragt, wird hier zur echten Herausforderung für die Handwerker. Die Leitungen

ANZEIGE

müssen durch die dicken Kirchenmauern verlegt werden. Verwendet wurden vor mehr als 500 Jahren Feld- und Backsteine.

## Im April erhält die Kirche ihre Bekrönung

Die massive Bauweise hat heute aber auch ihr Gutes. Wer sich Alt Krüssow nähert, erkennt die Wehrhaftigkeit des Gebäudes schon von weitem. Bis in den Winter hinein wurden die Arbeiten zur Turm- und Fassadensanierung ausgeführt und Fenster erneuert. Im April soll die Bekrönung mit Kreuz und Kugel erfolgen, erklärt Uwe Dummer, Vorsitzender des Fördervereins Wallfahrtskirche Alt Krüssow.



Roswitha Schick und Uwe Dummer mit Fotografien der Heiligenfiguren. Die Originale sollen mit der Ausstellung wieder in die Kapelle zurückkehren. Quelle: Stephanie Fedders

Dummer und Roswitha Schick vom Gemeindekirchenrat stehen stellvertretend für die Menschen in der Region, die nicht müde werden, auf die Geschichte der Kirche aufmerksam zu machen, Besucher durch die Räume zu führen und Mitglieder für den Förderverein zu gewinnen. Zudem sind sie kompetente Ansprechpartner für Handwerker, Denkmalpfleger, Museen und andere, wenn es um Details geht.

Aktuell gilt die Aufmerksamkeit der Annenkapelle, die pünktlich zur 500-Jahr-Feier mit einer Ausstellung zur Annenverehrung aufgewertet werden soll. „Derzeit läuft die Ausschreibung“, erzählt Uwe Dummer.

## Restaurierung der Malereien zu aufwändig

Während die wertvollen Schnitzfiguren aus der Originalausstattung noch im Stadt- und Regionalmuseum Perleberg sind, mit der Ausstellung aber zurückkehren sollen, hat sich die bauliche Gestaltung der Kapelle mit ihren eigentümlichen Details größtenteils erhalten. So sind hier beispielsweise noch Reste der Original-Malerei aus dem 16. Jahrhundert zu sehen, wenngleich im nicht-restaurierten Zustand.

„Die Wiederherstellung ist so aufwändig, das wir uns entschieden haben, es nicht zu machen“, sagt Uwe Dummer.

Die Faszination des Raumes wird dadurch nicht geshmälert. Zu entdecken gibt es Pfotenabdrücke im Fußboden, Schlusssteine mit Fratzen, die die Zunge herausstecken und mit Türen verschlossene Nischen, von denen heute keiner mehr weiß, was sich einst dahinter verbarg. Mutmaßlich Reliquien, aber die haben sich nicht erhalten.

## Am 18. April startet die Pilgersaison

Für das Jubiläumsjahr hat der Förderverein schon einige Termine festgelegt. Am 5. Januar 2020 soll es einen Neujahrsgottesdienst geben und am 30. Mai das Gemeindefest gefeiert werden. Im August kommt Peter Orloff für ein Konzert vorbei und im September ist die Teilnahme am Tag des offenen Denkmals geplant. Bis dahin werden auch die Handwerker einen Weg durch das Mauerwerk gefunden haben.

Wer nicht so lange warten will, muss sich den 18. April notieren. An diesem Gründonnerstag erfolgt der Start in die Pilgersaison auf dem Annenpfad. Um 10 Uhr geht es für alle Pilger an der Kirche in Bölkze los. Nach dem ersten Etappenziel in Heiligengrabe geht es dann weiter nach Alt Krüssow, wo es eine Pilgerandacht geben wird. Gestärkt mit Kaffee und Kuchen pilgern die Teilnehmer schließlich zurück nach Bölkze.

Von *Stephanie Fedders*

ANZEIGE



### Hören heute

Berlin: Diese deutsche Firma lockt mit unsichtbarem Hörgerät

ANZEIGE



### Perfekter Körper

Schlafe Haut? Ein Hautarzt rät: "Feuchtigkeitscreme in den Müll werfen und das tun!"



MAZ +

